enager et sécuriser nos centres-bourgs

nous à Godewaersvelde et plus précisément rue du Peintre Nicolas Ruyssen. Cette raverse le cœur de la commune, ne rassemblait pas toutes les conditions requises s de praticité et sécurité. Mais la CCFI est passée par là !



ont œuvré pour limiter les nuisances pour les especter le délai serré de 3 semaines imparti. ême été effectué en deux étapes afin de ne ivités locales! Les enfants de l'école primaire onc pu débuter la rentrée scolaire en toute ers de l'entreprise Eurovia étaient sur place ction de la chaussée et mettre aux normes en les élargissant notamment. Les trottoirs uage au sol et la signalisation plus visible

permettent aujourd'hui aux élèves, parents d'élèves, habitants et touristes d'accéder à l'école, à la bibliothèque, ou encore à la salle de sport en toute tranquillité.

À en croire les habitants que nous avons croisés, ce nouvel aménagement, même s'il a nécessité quelques désagréments, est une réussite! Cette rénovation du centre-bourg leur offre "une meilleure circulation et plus de sécurité". Ces travaux, d'un montant total de 99 597 euros TTC, ont été entièrement financés par la CCFI!

équipement pour être toujours plus réactifs

os agents voirie u matériel: une ar ailleurs d'un utils existants ntions. Cette our nos travaux par les équipes et en espaces manutentions, ne, c'est une e intégré! Il est ble de faire des ur un camion, communes en dus rapide!



Nous tâchons de répondre au mieux aux exigences de nos communes !

> Jacques HERMANT Vice-Président en charge de la Voirie et des Travaux

ENVIRONNEMENT

L'énergie la plus propre est celle qu'on ne consomme pas !

Dans le cadre de notre Plan Climat-Air-Énergie Territorial, le SIECF* mène une étude pour élaborer un scénario énergétique à moyen terme. L'objectif : consommer moins, mieux et développer les énergies renouvelables.

Le diagnostic** est achevé et nous connaissons désormais notre profil énergétique. En résumé, comment consommons-nous, avec quel type d'énergie et quelle part de production des énergies renouvelables sur le territoire? Cette étude a permis de révéler que le secteur des transports est le plus gros poste de consommation énergétique du territoire. Il est étroitement lié à l'utilisation massive de la voiture. Nous sommes d'ailleurs au-dessus de la moyenne régionale.

La mobilité est suivie de près par le secteur résidentiel. La CCFI est en effet caractérisée par des logements très énergivores, pour la plupart chauffés avec des énergies fossiles (charbon, fioul, gaz).

Plusieurs enjeux forts donc : développer les modes de déplacements doux et réduire la consommation énergétique des logements.

L'Espace Info Énergie et le Programme d'Intérêt Général " Habiter Mieux " du Pays Cœur de Flandre sont des actions qui permettent d'ores et déjà des économies d'énergie sur la CCFI!

Plus d'informations : 03 62 53 25 16 – 06 59 17 83 54

* Syndicat intercommunal d'énergie des communes de Flandre ** Extrait du diagnostic énergétique, AEC-Energies Demain, données 2010



Une nouvelle compétence pour la CCFI

La CCFI a modifié ses statuts fin septembre pour prendre la compétence GEMAPI. Prononcez "Gémapi" pour Gestion des Milieux Aquatiques et Préventions des Inondations. Entretenir les cours d'eau, restaurer les ouvrages de protection contre les inondations ou restaurer les zones humides, voici nos nouvelles missions. Cette prise de compétence, auparavant communale, est transférée à l'USAN*. Notre territoire étant fortement soumis au risque d'inondation, le sujet fera l'objet d'une attention toute particulière dans le cadre du Plan Climat.

*Union Syndicale d'Amériegement Hydraulique du Nord



Jean-Luc DEBERT Vice-Président en charge de l'Environnement et de la Transition Énergétique



Les 30 ans du Conservatoire Botanique, ça se fête!

Le Conservatoire Botanique National de Bailleul (CBNBL), structure référente sur le territoire pour la connaissance et la préservation de la flore sauvage, a fêté ses 30 ans en septembre. Retour sur cette belle manifestation.

Reconnu par le Ministère de l'Environnement, le CBNBL accueille chaque année plus de 6 000 visiteurs pour découvrir les espèces végétales du territoire dans des jardins thématiques, sur 25 hectares. La CCFI a d'ailleurs décidé de renouveler son soutien au CBNBL pour encore mieux valoriser et protéger notre biodiversité. Pour fêter ses 30 ans, le CBNBL a organisé un colloque scientifique agrémenté d'événements festifs. Échanges scientifiques durant 5 jours, ciné débat, spectacle, théâtre



vivant et musique ont rassemblé plus de 700 personnes et 172 scientifiques dont plus de 450 lors du "Bota'feest", événement grand public phare de cet anniversaire. En avril 2018, la CCFI publiera des carnets communaux de la biodiversité rédigés en collaboration avec le CBNBL afin de vous informer des richesses naturelles qui vous entourent.

Suivez l'actualité du CBNBL sur Facebook!